

## POLITICA EXTRANJERA

## El mariscal Pilsudski jefe del Gobierno polaco

## ¿Irá Pilsudski a Ginebra?

PARIS, 26. — Ha causado sensación en los círculos políticos la dimisión del Gabinete Slawek y el encargo dado al mariscal Pilsudski de presidir el nuevo Gobierno. Se cree que este cambio ministerial está directamente relacionado con la próxima reunión de la Sociedad de Naciones y con las pretensiones abiertamente manifestadas por los políticos alemanes de plantear el problema de la revisión de las fronteras con Polonia. La próxima reunión de Ginebra adquiere así una importancia excepcional, pues el mariscal Pilsudski no es temperamento de términos medios, y es de creer que se adelantará resueltamente a los proyectos del problema germanopolaco, íntimamente ligado a todos los demás del Tratado de Versalles.

## El nuevo Gobierno

VARSOVIA, 26. — El presidente de la República ha firmado el decreto nombrando al mariscal Pilsudski presidente del Consejo de ministros. El mariscal se ha hecho cargo también de la cartera de Guerra. El resto del ministerio está compuesto así: ministro sin cartera, coronel José Beck; Interior, SkladkoEski; Relaciones Exteriores, Zaleski; Justicia, Car; Cultos e Instrucción pública, Czerwinsky; Agricultura, Janta Polcynski; Industria y Comercio, Kwiatkowski; Obras públicas, Matakiewicz; Trabajo, Prysor; Correos y Telégrafos, Boener; Hacienda, Matuszewki.

VARSOVIA, 26. — Prestaron juramento los componentes del nuevo Ministerio.

El nuevo ministro señor Beck nació en Varsovia el año 1894; cursó sus estudios, primero, en la escuela de Neopol, de Cracovia, y después en la Academia comercial de Viena. Al estallar la guerra europea se alistó en la Legión que formó el mariscal Pilsudski; el año 1918 formó parte de la misión militar polaca en Bucarest. El año 1919 salió de la Escuela del Estado Mayor general. El año 1920 fué nombrado jefe de sección del Estado Mayor general del Ejército en el frente lituano-blanco-ruteno. El año 1922 pasó a ocupar el cargo de agregado militar en París y Bruselas, y desde el año 1926 ocupaba el cargo de jefe de Gabinete del ministerio de la Guerra.

## El "pasillo de Dantzig"

VARSOVIA, 26. — Comunican de Praga al "Robotnik" que el diputado socialista Niedzialkowski, en una entrevista concedida al "Pravo Lidu", se expresó de la siguiente manera sobre la cuestión del "pasillo de Dantzig": "Los socialistas polacos aceptan como base de su orientación internacional las ideas del protocolo de Ginebra. Con la buena voluntad de todos es posible el arreglo de los conflictos internacionales por procedimientos pacíficos. La modificación de nuestras fronteras occidentales la rechazamos, no sólo por motivos económicos, sino porque no podemos permitir que el setenta y cinco por ciento de los polacos que viven en estos territorios pasen de nuevo bajo la dominación extranjera. Estamos dispuestos a llegar al arreglo con los alemanes de estos territorios, en cuestiones económicas y de comunicación."

## EGIPTO

Un sudanés que intenta un atentado contra Sidky bajá

EL CAIRO, 26. — La Policía ha detenido a un individuo que parecía tener la intención de cometer un atentado contra el señor Sidky bajá.

El individuo en cuestión, un berebere desfilado de esclavo y armado de una hacha extremadamente afilada, fué detenido en el pasillo del tren en que viajaba Sidky bajá, poco después de haber salido el convoy de la estación de Alejandría.

EL CAIRO, 26. — Los primeros resultados del atestado abierto por la Policía con motivo de la detención de un individuo que parecía preparar un atentado contra la vida del señor Sidky bajá, han permitido demostrar que no se trata de un berebere, como se dijo en un principio, sino de un sudanés, llamado Hussein Taken.

El detenido es delincente de los ferrocarriles del Estado egipcio y muy conocido por su ideas anglofilas y antiegiptas. Es hijo de un ex diputado; pero el padre hace ya varios años que ha roto toda clase de relaciones con su hijo.

## FRANCIA

Las propuestas rechazadas

LILA, 26. — La Conferencia intersindical de la industria textil de Roubaix-Tourcoing ha publicado una nota en la que la Delegación patronal declara que hasta para justificar la prima de fidelidad o permanencia el hecho de que el

## El presidente de El Perú señor Leguía depondo por un golpe de Estado

Noticias contradictorias. — Tranquilidad en Lima. — Triunfos de los revolucionarios

NUEVA YORK, 25. — Las noticias que llegan a los Estados Unidos sobre la situación del Perú son algo contradictorias.

Un comunicado oficial procedente de Lima dice que el Gobierno ha presentado la dimisión. Otro telegrama afirma que reina absoluta tranquilidad en la capital. El domingo transcurrió sin intranquilidades políticas, lo que se manifestó en el hecho de que el presidente Leguía asistiese a las carreras de caballos.

Un despacho dice que el ministro de la Guerra y otros miembros del Gobierno están recibiendo continuas pruebas de adhesión de todas las partes de la República. Entre los que han manifestado su lealtad al Gobierno figuran varios comandantes de guarniciones.

En cambio, despachos enviados desde Arequipa al diario "La Nación", de Buenos Aires, dicen que todo el Sur del Perú está en poder de los revolucionarios. La cuarta división de Puno, que hasta ahora había permanecido neutral, se ha unido a los revolucionarios.

Según estas noticias, los revolucionarios se han apoderado de los departamentos de Arequipa, Puno, Cuzco, Madre de Dios, Apurimac, Moquegua y Tacna.

## Dimisión del Gobierno

NUEVA YORK, 26. — Comunican de Lima, con carácter oficial, que el Gobierno ha dimitido y que el presidente Leguía ha constituido inmediatamente un Gobierno de fuerza, con facultades excepcionales.

Dimite el presidente Leguía y asume el mando una Junta militar

LIMA, 26. — Oficialmente se anuncia que el presidente de la República, señor Leguía, ha resuelto dimitir, en vista de las dificultades de la situación. Mientras tanto, una Junta militar asume las funciones del Gobierno.

## ¿Leguía ha salido del Perú?

LIMA, 26. — Según informes sin confirmación el presidente don Augusto Leguía, con su hijo Juan y su yerno, don Alfredo Larranada, a las cinco de la mañana de ayer, se hallaba a bordo del crucero "Grau", que poco después partió con rumbo al Callao en espera de poder dichos señores embarcar en un transatlántico cuyo nombre no ha sido revelado.

bién que el presidente Leguía con sus hijos y su yerno ha salido del Perú, pero sin decir la forma en que lo han hecho y el sitio a que se dirigen.

## Cómo dimitió Leguía

LIMA, 26. — La dimisión del presidente Augusto Leguía ha tenido lugar el domingo. Ayer, por la mañana, un grupo de oficiales jóvenes del Ejército se presentó ante el presidente, informándole de que ellos estaban a favor de los revolucionarios de Arequipa, poco después dimitió el Gabinete en pleno.

Por la tarde y mientras el dictador asistía a las carreras de caballos los estudiantes organizaron sobre el Palacio Presidencial una manifestación disuelta por la guardia exterior.

Poco después el presidente se trasladó del Hipódromo al palacio, donde numerosos oficiales del Ejército, políticos y periodistas ansiosamente aguardaban ver la forma en que se resolvería la crisis. Según manifestaciones obtenidas en altos círculos militares, el presidente Leguía redactó su dimisión aquella misma noche, entregándola a la Junta militar para que ésta la presente al Congreso. Se espera que la Junta disuelva el Parlamento después de la entrega de la dimisión presidencial.

Hoy, lunes, un grupo de unos 60 individuos se dirigieron a la redacción del órgano oficial "La Prensa", rompiendo cristales, pero sin penetrar en el edificio. Poco después la Junta puso en libertad al coronel González, que se hallaba en prisiones militares. González fué aclamado por el público y paseado en hombros por las calles de Lima.

Se dice que después de convenir en que dimitiría, el ex presidente Leguía, expresándose en tono glacial, dijo a los miembros de la Junta que se hallaban presentes:

—Los que ahora se hagan cargo del Poder verán las agrias dificultades de la tarea de gobernar.

Les aconsejó también que hicieran todo legalmente "para bien del país".

## La censura levantada

LIMA, 26. — La Junta militar ha levantado la censura.

## Los miembros de la Junta militar

LIMA, 26. — Los miembros de la Junta militar juraron su cargo ante el señor Leguía en las primeras horas de la mañana de ayer.

Componen dicha Junta los señores siguientes:

## COS DE SOCIEDAD

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Teresa de Arteaga y Falguera, hija de los duques del Infantado, para el primogénito de los condes de los Andes, don Francisco Moreno y de Herrera.

La boda se celebrará en el mes de febrero próximo.

En Santander ha embarcado en el "Alfonso XIII", para dirigirse a Méjico, acompañada de sus hijos, la vizcondesa de Gracia Real, esposa del ministro de España en aquella República.

Han contraído matrimonio, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Covadonga, la bellísima señorita María Isabel Hernández Bueren, hija de nuestro antiguo compañero en la Prensa don Francisco Hernández Sancho, con don Fernando Carvajal de Inza.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron en viaje de novios por diferentes provincias del Norte.

La marquesa de Brenes, hija de los condes de Casa Montalvo, ha dado a luz, con toda felicidad, una preciosa niña.

La esposa del redactor jefe de "Blanco y Negro" e ilustre poeta don Manuel de Góngora, nacida Leonor Coello de Portugal, ha dado a luz felizmente un hermoso niño.

La condesa viuda de Villamonte ha salido para San Sebastián.

Los señores de Bugallá (don Darío), han regresado de Molinar de Carranza.

Se encuentra en sus posesiones de Alava el segundo introductor de embajadores, jefe de cancillería del ministerio de Estado, don José de Landeche y Allendesalazar.

## Los infantes don Carlos y doña Luisa

SEVILLA, 26. — Se ha sabido particularmente en Sevilla que los infantes don Carlos y doña Luisa llegarán a Barcelona, procedentes de Suiza, a primeros del próximo mes. A Sevilla no vendrán en otoño, como se esperaba, sino en Pascua de Navidad, para pasar unos días.

Don Carlos y doña Luisa han dirigido desde Suiza un telegrama al ex alcalde de Sevilla, señor Vázquez Armero, que ha pasado una grave enfermedad, interesándose por su salud. El señor Vázquez Armero ha contestado a Sus Altezas, agradeciéndoles su interés.

Ministro de Marina, contraalmirante César Bielich; Gobernación, coronel Eugenio Castillo; tesoroero, coronel Ricardo Lina; Asuntos Exteriores, capitán de Marina Julio Goicoechea; Obras públicas, comandante Eduardo Castro Ríos, y Justicia, comandante Arturo Zapata.

Se ha enviado un aeroplano hacia Arequipa para que en el mismo venga a la capital el señor Sánchez Cerro, que se hará cargo de la cartera de Guerra. Presidirá la Junta el ex ministro de la Guerra don Manuel Ponce, quien no desempeñará cartera alguna.

La popularidad de Sánchez Cerro  
LIMA, 26. — El teniente coronel Sánchez Cerro es considerado como el héroe de la revolución, porque casi él solo dirigió el movimiento en Arequipa en los primeros momentos de la revuelta.

Los elementos del nuevo régimen no ocultan la opinión general de que nadie con mejores condiciones que el señor Sánchez Cerro para hacerse cargo del ministerio de la Guerra.

Muertos y heridos al asaltar la residencia de Leguía

LIMA, 26. — Hubo cuatro muertos y varios heridos al intentar las estudiantes entrar en la casa del ex presidente Leguía para prenderle fuego. Los guardias mataron a un estudiante, y el pueblo trató de organizar una manifestación, llevando el cadáver por las calles principales. Al mediodía las calles céntricas estaban repletas de compacta muchedumbre. Los criados de Leguía se defendían a tiros desde el tejado de la finca.

La multitud también asaltó la casa del ex ministro de Asuntos Exteriores don José Pedro Rada y Gamio. Por fin, las fuerzas de Policía y los bomberos lograron imponer su autoridad.

¿Leguía, prisionero? Sánchez del Cerro no reconoce como legítima a la Junta militar

SANTIAGO DE CHILE, 26. — En los círculos oficiales de esta capital se afirma que no es cierto que el ex presidente señor Leguía haya salido para Panamá sino que permanece a bordo del "Grau" en calidad de prisionero.

Se afirma, asimismo, que el iniciador de la sublevación, Sánchez Cerro permanece en Arequipa, habiéndose negado a trasladarse a Lima, por entender que la Junta militar que se ha hecho cargo del Poder es hechura del presidente depondo.

## La segunda feria de Industrias de Mar

SAN SEBASTIAN, 26. — Se ha verificado la inauguración de la segunda feria de Industrias de Mar.

El Infante don Fernando llegó al frontón Urumea, donde se halla instalada, revistando las fuerzas de los cruceros "Blas de Lezo" y "Méndez Núñez", que desfilaron luego con la banda del regimiento de Sicilia.

Recibieron al Infante el almirante señor Rivera y las autoridades. También estaban el embajador de Alemania, los comandantes de los barcos de guerra y los cónsules.

El Infante entró en el salón principal y recorrió las diferentes instalaciones, invirtiendo cinco cuartos de hora.

Después se trasladó al Gran Kursaal, visitando la Exposición de los cuadros marítimos, que pasan de un centenar.

Finalmente, se sirvió un espléndido lunch. El alcalde invita hoy a almorzar en el Club Náutico a las autoridades de Marina. Los cónsules ofrecerán un banquete a los representantes de la Argentina y Cuba con motivo de sus traslados respectivos a San Francisco de California y Sevilla.

## La reconstitución del sumario Serrán

BARCELONA, 26. — El juez que instruye el sumario por el asunto Serrán ha continuado ayer tarde las diligencias, tomando declaración a don Juan Doig, quien, después de repetir la mayor parte de las manifestaciones que hizo en sus anteriores declaraciones, ha explicado que tenía con el señor Serrán—con el que estudió—una gran intimidad, y que cuando éste se presentó, hace algún tiempo, pidiéndole que le prestara 12.000 pesetas, no tuvo inconveniente alguno, pues siempre creyó que el señor Serrán era una persona de talento y solvencia. Dicha cantidad se la prestó sin interés, con letras aceptadas. Todos los efectos fueron pagados y sólo se cargó en las letras—que se negociaron en el Banco Urquijo Catalán—el importe del quebranto.

La comprobación de estas manifestaciones determinaron la visita del juez especial a la citada entidad bancaria, y según parece, ha quedado comprobada la veracidad de lo dicho por el señor Roig.

Se decía ayer tarde en los pasillos del Juzgado que el interés mostrado por el señor Alarcón en esta declaración se fundaba en la conveniencia de averiguar si el señor Roig sabía qué había hecho el señor Serrán del dinero que cobró, extremo éste que el testigo no ha podido aclarar en modo alguno.

Parece ser que el señor Roig ha expresado su creencia de que el procesado es inocente del delito de que se le acusa.

Antes de retirarse del Juzgado el señor Alarcón ha recibido también declaración a los agentes de la brigada de Investigación criminal de Barcelona, señores Honrubia y Cortés, quienes explicaron lo que hicieron cumpliendo órdenes de sus jefes, para saber cuanto hizo el señor Serrán durante su estancia en Barcelona. Estas declaraciones se han añadido al sumario que se está reconstituyendo.

## Coso blanco en Huelva

HUELVA, 26. — Se celebró el coso blanco, presentándose nueve carrozas.

El primer premio se otorgó a la del Ateneo; segundo, a la de la Agrupación Alvarez Quintero. El tercero se declaró desierto.

## El embajador de la Argentina en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 26. — El embajador de la República Argentina, señor García Mansilla, ha sido invitado por la Sociedad Altos Hornos de Vizcaya a visitar aquella fábrica, y en breve saldrá para realizar la visita, aprovechando su viaje para ver otras fábricas de la provincia hermana.

—Han zarpado para Santander los submarinos "B-2", "B-3" y "B-4", y los torpederos números 2, 7, 9 y 10, que han fondeado allí estos días y que se unirán al grueso de la escuadra para tomar parte en las maniobras del Cantábrico.

Han quedado en el puerto de Pasajes los cruceros "Blas de Lezo" y "Méndez Núñez", que permanecerán allí hasta el 27 o 28.

—Procedente de Barcelona llegó a esta ciudad el embajador de España en Washington, señor Padilla, acompañado de su familia.

## El príncipe don Carlos en Barcelona

SEVILLA, 6. — El príncipe don Carlos de Borbón y Orleans, que ha servido como soldado de cuota en el tercer regimiento de Zapadores-Minadores y cumplió ya el primer plazo de servicio militar, ha solicitado del ministro del Ejército ser trasladado a un regimiento de Ingenieros de Barcelona, habiéndose accedido a su petición.

**NOTICIAS DEPORTIVAS**

**Fútbol.—El Elche a Argelia**  
ELCHE, 26.—Se ha jugado un partido de despedida entre el Cartagena y el equipo del Elche reforzado por Zamora, Quesada y Tena. Ambos once, que dieron empatados a un tanto después de un bonito encuentro.

**Unas declaraciones de Cañellas**  
BARCELONA, 26.—El secretario técnico del Español ha desmentido que Vantolrá haya sido contratado por el Huracán de Buenos Aires. Según ha manifestado Bosch seguramente será baja en el Club de Casa Rabia así como Tena II que vuelve a Sabadell siendo remplazado por un magnífico elemento que está a desembarcar.

**Cañellas confirma que Losada del Celta jugará con ellos la próxima temporada**  
y muy posiblemente el canario Hilario Marrero. El Madrid propuso la compra de Aznar negándose a venderlo el Club catalán.

**El nuevo reglamento de los árbitros**  
El viernes celebrará el Colegio de Árbitros madrileño una reunión para discutir el reglamento presentado por la ponencia de la Real Federación Española. El siguiente domingo los colegios de toda España celebrarán asamblea con el fin de fijar la actitud colectiva ante la nueva reglamentación de los jueces españoles.

**Atletismo.—Francia vence al Japón**  
PARIS, 26.—En Colombes se celebró un concurso de atletismo entre el equipo nacional de Francia y uno universitario japonés. Venció Francia que ganó siete de las once pruebas que figuraban en el programa de la reunión.

**Un vuelo de prueba de la «R.—101»**

LONDRES, 26.—Se esta construyendo una nueva cobertura para colocarla en el «R-100» antes de que el dirigible vuelva otra vez a volar. Se espera que la operación durará varias semanas. El ministro del Aire ha manifestado hoy que el supuesto vuelo del «R-100» al Canadá el mes próximo para transportar los delegados a la Conferencia Imperial de Londres, no se realizará. El vuelo no se ha proyectado nunca oficialmente y, por lo tanto, no se han hecho preparativos para él. Los trabajos para añadir una bolsa extra al «R-101» con objeto de que sea la mayor aeronave del mundo, están casi terminados en Cardington. Probablemente podrá comenzar sus vuelos de prueba a fines del mes actual.

**OTRAS NOTICIAS DE AVIACION**

**Una expedición al Polo Norte**  
BERLIN, 26.—Los periódicos dicen que una Sociedad aeronáutica ha entablado nuevas negociaciones con los talleres Zeppelin, de Friedrichshafen, para utilizar el dirigible «Conde Zeppelin» en una expedición al Polo Norte, que había de tener lugar en la primavera del año próximo. Como se sabe, las negociaciones anteriores fracasaron porque las Sociedades de Seguro alemanas y extranjeras no querían correr el riesgo de asegurar el dirigible para un viaje a la zona ártica.

**El «Zeppelin» hacia Koeligsberg**  
BERLIN, 26.—El «Conde Zeppelin», que salió de Friedrichshafen a las seis de la tarde de ayer, ha volado sobre

esta capital a las once y media de la noche, aterrizando poco después en el aeródromo de Dtaaken.

Allí embarcó algunos pasajeros y como combustible, reanudando el vuelo con dirección a Koeligsberg.

**El vuelo de Groenau**  
NUEVA YORK, 26.—El aviador alemán Groenau, que salió de Reykjavik (Islandia) el sábado por la mañana, aterrizó ayer, domingo, a las doce menos cuarto de la tarde, en Queensport (Nueva Escocia).  
El «record» mundial de aviones sin motor

KASSEL, 26.—Kronfeld marchó a bordo de un planeador desde las montañas Rhon; aterrizó cerca de Marktrecht, en las montañas Fichtelgebirge, después de haber recorrido unos 162 kilómetros, y rebasó así en unos diez kilómetros el «record» mundial de distancia para aviones sin motor, ostentado por él mismo.

**La salida para la Vuelta aérea de Italia**  
ROMA, 26.—En presencia del presidente Mussolini y varios miembros del Gobierno se dió ayer mañana salida a los aviones que participan en la Vuelta aérea de Italia, que comprende cuatro etapas: Roma-Rimini (110 kilómetros), Rimini-Venecia (888 kilómetros), Venecia-Turin (684 kilómetros) y Turin-Roma (726 kilómetros).

En la prueba, para la que hay asignados diversos premios por un valor total de más de 700.000 liras, participan pilotos italianos, ingleses, alemanes, suizos, franceses, egipcios y belgas, y, entre ellos, la aviadora inglesa, bien conocida, miss Spooner, y los dos pilotos alemanes que ganaron recientemente la Vuelta aérea a Europa.

**De Londres a Tánger sin escala**  
LONDRES, 26.—El capitán aviador Bernard ha emprendido el vuelo ayer a las seis de la mañana. Se propone, como se sabe, efectuar un vuelo sin escala a Tánger.

**Nueva marca de velocidad**  
NUEVA YORK, 26.—El aviador norteamericano Lee Gehlbach, a bordo de un avión ligero, movido por un motor de 200 caballos, superó la marca mundial de velocidad, volando a la media de 321 kilómetros por hora.

**Acrobacia aérea**  
HAMBURGO, 26.—El aviador acrobata alemán Angelis ha volado durante treinta y un minutos en un avión vultoso de espaldas, estableciendo así un nuevo «record» mundial de duración para vuelo en avión vultoso, y batiendo el «record» ostentado hasta ahora por el aviador suizo Gardlon.

**Simulacro de un combate naval**

VILLAGARCIA, 26.—Los juegos acuáticos y el simulacro de un gran combate naval, en el que intervinieron seis navíos, ha constituido dos espectáculos de mucho interés y visualidad, que han sido presenciados por más de 30.000 personas venidas de toda Galicia.

En las pruebas de regatas ganó la copa de la comisión de festejos y un premio en metálico la lancha «Rosa de Villagarcía».

Se ha celebrado la Fiesta de la Flor; la recaudación ha sido cuantiosa.

Imprenta LA MAÑANA  
Pizarro, 14 Teléfono 95.8

**AMERICA POR CABLE**

**El divorcio en Chile**  
SANTIAGO DE CHILE, 26.—El grupo radical de la Cámara de Diputados ha solicitado la redacción de un nuevo proyecto de divorcio y de disolución del vínculo matrimonial.

Esto hace prever que el actual será renovado. (Agencia Americana).  
El curso escolar chileno clausurado hasta octubre

SANTIAGO DE CHILE, 26.—En una reunión celebrada por el Consejo Universitario ha sido acordada por unanimidad la resolución de mantener clausuradas las Facultades hasta el próximo mes de octubre.

Se espera que con esta medida sea definitivamente resuelta la agitación estudiantil. (Agencia Americana).

**Una «Miss» detenida por el temporal**  
SANTIAGO DE CHILE, 26.—A causa del temporal no ha podido continuar su viaje la señorita que representará al Perú en el Concurso Internacional de Belleza que se celebrará en Ríoja-neiro.

«Miss Perú» viajaba en el ferrocarril trasandino y al llegar a la frontera argentina el convoy hubo de detenerse por el motivo citado. (Agencia Americana).

**PARA HOMBRES**

Ayer ventruado.  
hoy enjuto.  
es que uso  
las fajas de JUSTO  
Carmen, núm. 10  
CORSETERIA

**Los peligros del mar**

**Nafragio del vapor portugués «Guine»**  
LISBOA, 26.—El vapor portugués «Guine» ha embarrancado y naufragado en unos bancos de arena llamados Areias Brancas, cerca de Bolama, en la costa de la Guinea portuguesa.

Los vapores «Benguela» y «Amboin», que recogieron un «radio» del «Guine», acudieron al lugar del naufragio, logrando salvar a la totalidad del pasaje y tripulación del buque. Este se considera perdido, aunque se cree que el correo y la carga habrán podido ser transbordados a los otros vapores.

Al ocurrir el naufragio la tripulación del «Guine» se portó valientemente. El buque pertenece a la Compañía Colonial de Navegación, tiene 4.000 toneladas y regresaba a Lisboa de un viaje al Africa occidental.

**El asesinato del obrero Marced**

BARCELONA, 26.—El juez que instruye el sumario por el asesinato de Jaime Marced ha continuado actuando ayer tarde y recibió declaración al agente de Policía señor Castán, quien le dió cuenta de las pesquisas efectuadas ayer.  
El señor Castán salió, después de confe-

renciar brevemente con el gobernador, para continuar sus trabajos. Según parece, las pesquisas se dirigen actualmente a averiguar qué tribu de gitanos había acampado cerca del lugar del suceso donde ocurrió el crimen, para lo cual se han dado órdenes a toda la Guardia civil de Cataluña.

**Otro crimen**  
BARCELONA, 26.—Ha ingresado ayer en el hospital Clínico Juan Cano Messeguer, procedente de Sabá, quien presentaba una herida de arma de fuego, con orificio de entrada por el segundo espacio interestal izquierdo y salida por el quinto espacio del mismo lado. Dejó de existir a las dos de la tarde sin haber podido declarar.

Según parece, Cano se hallaba trabajando en las obras de un túnel, en el cual penetró un individuo, al que conocen de vista los obreros del citado lugar, quien, sin que mediara palabra alguna, hizo un disparo contra Cano, dándose después a la fuga. Se asegura que el interfecto era delegado en las obras que allí se efectúan y que estaba amenazado de muerte.

La Guardia civil practica gestiones para detener al agresor.

**CUENTOS DEL SIGLO XIX**

**EL ZAPATERO CAMPESTRE**

por Eusebio Blasco

Esto que voy a contar me lo contó a mí don José Echeagaray en cuatro palabras.

Es cuento de melancólica filosofía y aplicable a muchas circunstancias de la vida; porque todos nos hemos forjado en este bajo mundo ilusiones sobre cosas determinadas, y la realidad ha solido dejarnos tan maltrechos como al hidalgo manchego.

El cuento, o sucedido, que don José refirió en amigable conversación en el Ateneo, lo aplicaba él a su presidencia de un año de aquella revuelta casa, y a mi vez lo aplicaba yo, después de oírlo, a mi desdichada elección para diputado, que no me ha dejado ganas de intentar otra.

El curioso lector podrá también aplicarlo a muchas circunstancias de su vida. Y el cuento es este.

**II**

Erases un zapatero que vivía encerrado en su zapatería «privada», o sea en una guardilla en una ciudad de Andalucía, viendo, mientras trabajaba, el sol, a través de la única ventana por donde le entraba la luz al infeliz maestro de obra prima.

Sucedía esto, como digo, en una ciudad del Mediodía, y del sol radiante que bañaba la feraz comarca donde ocurrió el suceso, el pobre zapatero no recibía más que un rayo durante algunas horas.

Veía a través de los hierros de su ventanuco el cielo azul, límpido y diáfano, y claveteando o estirando la suela, el pobre hombre suspiraba con cierta nostalgia anticipada de un país cualquiera que aun no conocía.

—¿Qué día más hermoso para darse un paseo!—exclama a sus solas.

Y cuando algún parroquiano le traía para remendarlas, un par de botas esquerosas del cochero de enfrente o del mozo de la esquina, el remendón le preguntaba:  
—¿Hace buen día fuera?  
—Un día magnífico; no se ha visto un mes de abril parecido. Ni trío ni calor, y un sol que da gloria.

El hombre suspiraba con más pena que antes y cogía las botas y las arrojaba con rabia en un rincón diciendo:

—¿Qué suerte tienen ustedes! Vuélvase por ahí el sábado a recoger el remiendo. Son seis reales.

Procuraba cantar para consolarse. Y repetía hasta el anochecer:

¡Aquel que quiere y no puede gozar de su libertad, no es menester que lo entierren que enterrado está ya!

Y vuelta a mirar al cielo y a suspirar, hasta que se ponía el sol. Casi se alegraba el infeliz de ver venir la noche. Su triste condición y dura suerte le obligaban a no tomar el aire sino cuando anochecía.

Un día entró un parroquiano en la guardilla, un vecino de la casa, que le traía a remendar unas botas de caupe. Y como el zapatero de las ideas campestres se doliera con él de no ver nunca el campo deseado, le dijo el otro:

—Ya tiene usted razón, tío Gaspar; por eso digo yo que la gente más feliz del mundo son los arrieros.

—¿Los arrieros, verdad?  
—Claro!, ellos van y vienen, están siempre disfrutando de un aire puro, oliendo a tomillo y romero, reyes del mundo; ¡ese, ese es el gran oficio!

Tío Gaspar, cuando se marchó el parroquiano, se quedó pensativo, muy pensativo.

Aquella noche no durmió, pero al amanecer tenía hecha su resolución.

—Mañana le digo a mi sobrino que se encargue de la zapatería, por mal nombre, y con cincuenta duros que tengo ahorrados me compro un burro y me hago arriero.

Y así lo hizo y a los ocho días estaba haciendo de «cosario», como dicen por la tierra baja.

—¡Vaya un día hermoso! ¡Vaya un aire sano! ¡Esto es vivir y no pasarse la flor de la vida en aquel agujero debajo del tejado! ¡Arre galán!—Y el tío Gaspar, en su primera salida iba cantando mientras co-

**El veraneo regio**

En el palacio de la Magdalena SANTANDER, 26.—En Palacio ha almorzado ayer el embajador de Francia.

Anoche, invitados por el Rey, cenaron en Palacio el almirante y los jefes y oficiales del crucero «Coventry».

Ha llegado el señor Amusatégui, el profesor designado para el Infante don Juan, perteneciente a la Marina de guerra, que acompañará a Su Alteza en su próximo viaje a San Fernando.

Las Infantas y su augusto hermano don Juan estuvieron en el Tennis en la mañana de ayer.

**La regata Plymouth-Santander**

SANTANDER, 26.—En el Real Club Marítimo se comenzaron a recibir noticias facilitadas por los barcos de guerra, sobre los yates participantes en la regata internacional. El destructor «Alsedo» comunica que cerca de Ouessant ha visto, a las seis y treinta de esta mañana, al balandro colombiano «Urada III», que navegaba a 48 grados y veintiséis minutos latitud Norte; a las seis cuarenta minutos, al balandro «Arocet», a 42 grados veinticinco minutos, y a las seis y veintitrés, al balandro «Ariol», a 48 grados veintinueve minutos. A las dos de la tarde ha divisado cuatro balandros, sin lograr ver sus nombres.

El destructor «José Luis Díez» comunica que ha visto también al «Ariol», y el destructor «Lazaga» radiografía lo mismo.

Las compensaciones que se otorgarán a la meta de llegada son las siguientes: «Avocet», cero; «Roua», 50 minutos, 45 segundos; «Amayllis», 5 horas, 19 minutos; «Inconnue», 6 horas, 45 minutos; «Le-nutos», «Neutune», 5 horas, 19 minutos; «lanta», 6 horas, 9 minutos, 45 segundos; «Ariol», 8 horas, 56 minutos, 36 s.; «Jolie Brise», 9 horas, 25 minutos, 30 segundos; «Ibex», 10 horas, 30 minutos, 45 segundos; «Urada III», 12 horas 55 minutos, 45 segundos; «Maitene II», 5 horas 28 minutos; «Hape», 19 horas 27 minutos 15 segundos; «Karin II», 20 horas 47 minutos.

**Procedimiento judicial contra un periódico**

CUENCA, 26.—A instancia del fiscal de Su Majestad, el Juzgado de primera instancia de esta capital instruye procedimiento judicial contra un periódico republicano, por escarnio al dogma católico.

**Espectáculos para mañana**

CALDERON.—A las 6,30, La Rosa del Azafrán; a las 10,30, Baturra de temple. FUENCARRAL.—(Compañía lírica Luis Ballester).—Precios populares.—A las 7, La mujer de Bandera; a las 10,45, La ley seca.

ROME.—(Últimos días).—A las 7 y a las 11, éxito formidable de las «vedettes» Luisita Esteso y Pilar. Suceso del extra ordinario «ballet» Borguese.

gía las flores de retama de las orillas del camino:

El sol le dijo a la luna que se fuera a «recoger», que a deshoras de la noche no anda ninguna mujer.

No había un alma en mil metros a la redonda, ¡el tío Gaspar era, como lo había deseado tantas veces, dueño del campo!

De pronto, al revolver de unas chumbetas para tomar una vereda a la derecha, se saen tres hombres que gritan:

—¡Alto ahí!

El uno cogió al burro y se monto en él y echó a correr camino abajo: el otro sujetó al tío Gaspar mientras el tercero le quitaba lo que llevaba encima: dinero, ropa; ¡todo! En cueros vivos le dejaron, en seguida, para que no corriera tras de ellos, le dieron con una vara de Fresno sus cincuenta palos en las costillas hasta dejarle hecho pedazos, dando gritos que debieron oírse en la capital; pero no se oyeron.

—¡En pleno día!

¡A las tres de la tarde del mes de abril, un ataque tan feroz y tan inesperado.

El tío Gaspar daba unos alaridos terribles.

—¡Socorroooo! ¡¡Socorroooo! Que me mueran!

A eso de las cinco pasó por allí un con-tijero que venía guiando un carro, y le recogió y le cubrió con una manta, tornándole a la ciudad y dejándole a la puerta de su casa...

**III**

El asombro de su sobrino y de los vecinos fué grande. Llovieron las preguntas sobre el maltrecho zapatero. Pero éste no respondió a ninguna. No se le oyó decir una palabra en muchos días. Parecía haberse quedado mudado.

Solamente una tarde, a eso de las tres, oyó voces en la escalera, gentes que hablaban de una partida campestre y que decían:

—Vamos a aprovechar la tarde.  
—¿Que hermoso tiempo!

—¡Avisar a las primas, que vengan con nosotros a disfrutar del tiempo que hace!

Y el tío Gaspar, levantando desdenosamente la cabeza y mirando al cielo, se decía en la soledad de su guardilla:

Hermoso tiempo... ¡Vaya una mano de palos que les estarán dando por ahí a los arrieros!

**Informaciones de toda España**

**Ciclista muerto por un automóvil**  
SEVILLA, 26.—En la carretera de Alcalá de Guadaíra fué atropellado por un «taxi», que guiaba Victoriano Mejías, un ciclista. El «taxi» venía por su derecha y el ciclista se aturdido, haciendo varios zigzags y siendo alcanzado por el «auto». Recogido por el chófer, se le trajo al Equipo Quirúrgico del Prado de San Sebastián, donde falleció a poco de ingresar, sin que haya podido ser identificado.

**Muerta de una caída**  
SEVILLA, 26.—La anciana de noventa y siete años Ana González tuvo la desgracia de caerse ayer en su domicilio, causándose una extensa herida en la región superdiliar derecha. Llevada al hospital Central, falleció a los pocos momentos.

**Bañquete de artistas asturianos**  
GIJON, 26.—El Comité ejecutivo de la Feria de Muestras ha obsequiado con un banquete a los artistas asturianos que concurrirán a la Exposición instalada en el Salón Rojo con obras de pintura y escultura.

Presidió el presidente de la Diputación provincial y se leyó una adhesión del académico don José Francés. Se abogó por el apoyo de los Ayuntamientos y la Diputación a los artistas humildes, como Luis Bernardo Fueyo, de Langreo, y Manuel Menéndez, obrero vidriero, que revelaron grandes dotes en las obras expuestas.

**Caidas mortales**  
BARCELONA, 26.—Cuando trataba de tomar el tren en la estación de Sans, Francisco Navarro, de sesenta y dos años, tuvo la desgracia de resbalar y caer bajo las ruedas de uno de los coches, quedando muerto en el acto.

BARCELONA, 26.—En el hospital Clínico ha fallecido el niño de dos años

Enrique Torno, a consecuencia de las heridas que se produjo al caer ayer del balcón de su casa, en el pasaje de Boch.

**Aviso a los automovilistas**  
BAILEN, 26.—Mientras dura la reparación del puente colgante sobre el Guadalquivir, próximo a Menjíbar, donde ocurrió el accidente desgraciado reciente, conviene que sepan los que en automóvil se dirigen a Jaén, Granada y Málaga, que al llegar a Bailén tienen que tomar la carretera de Andújar para pasar dicho río por el puente de Villanueva de la Reina.

**Dos ingenieros ahogados**  
LERIDA, 26.—Cuando practicaban sondeos en el lago Forcat, perteneciente a la república de Andorra, los ingenieros de la Compañía de Fuerzas Hidráulicas de Andorra, señores Camps y Aliaga, volcó la barca en la que iba uno de ellos. El otro ingeniero, que se hallaba en la orilla, se arrojó al agua para salvar la vida a su compañero, pero éste le asió fuertemente y ambos desaparecieron bajo la superficie del lago.

Los obreros se lanzaron al agua, pero no lograron extraer a los ingenieros, cuyos cadáveres aún no han aparecido.

**Concierto musical en la plaza de toros**  
MALAGA, 26.—En la plaza de toros dieron un concierto musical las bandas del regimiento de Alava, Municipal y de los Legionarios.

Asistió numerosísimo público, que aplaudió los respectivos programas, obligando a repetir algunos números de los mismos.

**Regatas en Bilbao**  
BILBAO, 26.—Ayer se han celebrado regatas, organizadas por la Peña Motorista de Vizcaya, para embarcaciones a motor.

Los resultados fueron los siguientes: Clasificación de «out-boats», 10 vuel-

tas al circuito, con un total de 20 kilómetros: Gregorio Mazarrasa, con «Madame»; Walter Meade, con «Miss Betty IV»; Sanz Mora, con «Villi V», y Enrique Butrón, con «Saski-Naski».

Clasificación de «chrys-craft», cinco vueltas al circuito, con total de 10 kilómetros: José María Olabarria, José María Martínez de la Riva.

Segunda clasificación de «out-boats»: Sanz Mora, Gregorio Mazarrasa, Walter Meade y Butrón.

De «chrys-craft»: José María Martínez de la Riva y José María Olabarria.

Vencedor absoluto de las dos pruebas, Gregorio Mazarrasa, sobre «Malame».

**Atropellada y muerta por un automóvil**  
BARCELONA, 26.—En la calle de Aribau un automóvil ha atropellado a Matilde Rodríguez, de cincuenta años, asilada de la Casa de Caridad, causándole tan graves heridas, que falleció al ingresar en la Casa de Socorro. El conductor del «auto» fué detenido.

**Festejo en Ferrol**  
FERROL, 26.—Se ha celebrado en los cantones la misa de campaña, asistiendo los regimientos de Infantería de Marina, Artillería de costa, Ferrol, 65, y columnas de desembarco de los buques de la escuadra. Un enorme gentío presenció la ceremonia.

Después se verificó la batalla de flores, presentándose artísticas carrozas, ocupadas por bellas señoritas.

Anoche hubo brillante retreta cívico-militar.

La batalla de serpentina resultó muy animada.

**Mortal accidente del trabajo**  
VILLAGARCIA, 26.—Durante los trabajos de descarga del vapor japonés «María» cayó un volquete sobre el marinero Manuel García, causándole la muerte.

# Noticias de Madrid

## Asociación de la Prensa

**La función de mañana en el Retiro**  
 Marcos Redondo y Sérica Pérez Carpio, quienes el público madrileño no podrá oír este invierno, y artistas tan notables como María Téllez, Juana Benítez, Eugenio Caslas, Ramón Peña, Gallejito, Oller y otros de reconocido valor, son los que interpretarán la bicentésima representación de "La Rosa del Azafrán", que ha sido con certeza de modo admirable por los maestros Puri y Cayo Vela, dirigiendo este último 60 profesores de orquesta seleccionados entre las más notables agrupaciones musicales de Madrid.

Antes de comenzar esta representación, y el entreacto de la misma, la Banda Municipal dará un selecto concierto, ejecutando las más brillantes composiciones de su repertorio.

Como fin de fiesta, la orquesta del teatro tocará en la zona de Recreos el intermedio de "La boda de Luis Alonso", dirigido por el maestro Cayo Vela, y la pantomima de "Las Golondrinas", dirigida por el maestro Puri, finalizando el espectáculo con el dúo de "El huésped del Sevillano", cantado por la diva Sérica Pérez Carpio y el formidable barítono Marcos Redondo.

Habrá una magnífica tómbola de preciosas y artísticas muñecas a precios insignificantes, y, además, se sorteará un soberbio automóvil Crevrolet, de cuatro asientos, a dos pesetas papeleta. Este sorteo lo presentará y dará fe del mismo el notario del ilustre Colegio de Madrid, don José Valiente, y el coche se encontrará a la puerta del Retiro con un chófer para poder trasladar al poseedor del número premiado adonde quiera, siendo esta noche los gastos del chófer y de gasolina y aceite de cuenta de la Asociación de la Prensa.

La entrada al parque, con butaca numerada en el teatro cuesta 12 pesetas y cinco la de parque solamente, despatchándose las localidades durante el día de hoy en el Palacio de la Prensa (plaza del Callao, 4), de diez de la mañana a nueve de la noche, y si sobrara alguna se expenderá mañana, a las mismas horas y en el mismo local, y desde una hora antes de la función hasta las dos de la madrugada en las taquillas de la zona de recreos del Retiro.

## La prolongación de la Castellana

### Emplazamiento del cuarto depósito del Lozoya

En la "Gaceta" se publica el texto del Real decreto acerca del nuevo replanteo del cuarto depósito de Lozoya. Dice así:

"Artículo primero.—Para evitar la interferencia en los Altos de Maudes, del término de Chamartín de la Rosa, entre el proyecto del cuarto depósito de agua del Lozoya, presentado por el Canal de Isabel II y aprobado por el ministerio de Fomento, y el proyecto de la prolongación del paseo de la Castellana, presentado por el Ayuntamiento de Madrid y aprobado por el ministerio de la Gobernación, el depósito deberá ser replanteado de nuevo, corrido en dirección nordeste hasta dejar libre el paseo, a fin de conservar las cotas de solera del proyectado: aprobado y de mantenerlo subterráneo.

Artículo segundo.—Queda autorizado el Canal de Isabel II para extender la expropiación forzosa por causa de utilidad pública a los terrenos requeridos por el nuevo replanteo, y en cuanto a la expropiación en curso correspondiente al replanteo anterior del depósito se terminará el expediente, limitándole a las parcelas útiles en el nuevo replanteo y segregando las innecesarias, cuya posesión se restituirán los propietarios respectivos".

## Cronica de sucesos

**Herido por la explosión de una bomba**  
 En el Hospital de la Princesa ingresó ayer en grave estado el niño de diez años Juan Villarrubia Sánchez, a quien en el pueblo de Orgaz (Toledo), donde vive, le estalló una bomba en la mano derecha, destrozándose.

**Atropello**  
 El automóvil del servicio público 13.728, que guiaba Bienvenido Hernández Tavera, atropelló ayer tarde en la calle de Bravo Murillo, frente a la de Hernani, a una mujer, que quedó en el suelo sin conocimiento.

En el mismo vehículo causante del atropello fué conducida a la Casa de Socorro desde la que pasó al Hospital de la Princesa en estado preagónico. No ha sido identificada.

**Vuelco de una camioneta**  
 Una camioneta, que procedía de Torrejón de Ardoz, y en la que viajaban varios individuos, al llegar cerca de Canillas quiso adelantarse a un camión, lo que consiguió, sufriendo un encontronazo, que hizo volcar a la camioneta. Los ocupantes de ésta resultaron heridos. Antonio Nicolás Blas Puig, de veintitrés años, sufre lesiones de pronóstico reservado; Tomás Cuenca Bergañón, grave; Juan Gay Pérez, grave; Eugenio Novoa, menos grave; Pedro S. Collado, leve, y Ricardo Sebastián Iniesta, lesiones de pronóstico reservado.

Todos fueron asistidos en la Casa de Socorro de Canillas por los médicos de guardia, señores Castro y Aspe.

**Accidente en un ensayo**  
 Anoche se ensayaba en el teatro de la Comedia una obra de espectáculo, y, para

unir el escenario con el patio de butacas, habíase colocado una pasarela, por la que debían atravesar las señoritas del conjunto. De pronto la pasarela se hundió, produciendo la natural alarma, desmayándose algunas de las artistas.

Personados en el teatro, ya que en los centros oficiales se carecía de noticias, el conserje negó que hubiera habido heridos; pero se asegura que del teatro de la Comedia se requirió la presencia de dos médicos de la clínica establecida en la calle de Núñez de Arce.

## Intoxicados por alimentos en malas condiciones

Los hermanos Nieves, Josefa, Mercedes y Alejandro Lozoya López, que viven en la calle del Pozo, número 6, sufren intoxicaciones de pronóstico reservado por haber ingerido carne en malas condiciones que se había descompuesto, debido al calor, en la vivienda de los intoxicados.

El niño de cuatro años Antonio Armán Cachero sufre intoxicación de pronóstico reservado por tomar leche en malas condiciones que había sido adquirida, en un establecimiento de la misma calle donde habita.

## Firma del Rey

### GOBERNACION

Ascendiendo a jefe de Administración de segunda del Cuerpo de Correos a don Vicente Marín Padilla. Idem al de tercera a don Isaac Rubio. Aprobando las agrupaciones de los Ayuntamientos de Lumbria, Torrevicente, Aldehices y La Losilla (Soria), para sostener cada uno de ellos un Ayuntamiento común.

## En el Ayuntamiento

### Manifestaciones del alcalde

El marqués de Hoyos, al recibir hoy a los periodistas les entregó una nota que aparte publicamos y que dió lugar a que dedicase un cumplido elogio a los técnicos del Canal que tantas facilidades prestaron en el acuerdo al que se ha llegado en la mejor armonía.

Acaba de llegar de San Sebastián, prosiguió el alcalde, el señor Serrano Jover, que ha llevado a feliz término sus gestiones y merced a ellas y a los intereses que había devengados hemos obtenido para Madrid tres millones quinientos mil pesetas de la fundación Goyeneche, es decir, quinientos mil más de las que esperábamos.

Del asunto de los melones no quisiera hablar, pero en fin, les diré que es cosa solventada, ya que la venta se verificará en los sitios acordados, en cuyas condiciones hay muchos en Madrid, aunque se les dará toda clase de facilidades siempre que no perjudiquen los altos intereses del Municipio.

Finalmente, dijo el marqués de Hoyos que con objeto de facilitar la fiscalización de los alimentos que no reúnen las condiciones exigidas, se ha recurrido al ministro de Economía para que se suprima el requisito de la firma de dos testigos en las inspecciones, supliendo dicho requisito por el que se acuerde en su día. El señor Rodríguez de Viguri prometió atender los ruegos del marqués de Hoyos ofreciéndole la publicación de una disposición a ello conducente dentro de la mayor brevedad.

La "Gaceta" del domingo, 24, publica un Real decreto, fecha 20, disponiendo que se procederá al nuevo replanteo del cuarto depósito corriéndolo en dirección nordeste hasta dejar libre el espacio que ha de ocupar la Castellana en su prolongación. Al Gobierno correspondía resolver sobre un asunto que afectaba a concesiones otorgadas, una por el ministerio de Fomento y otra por el de Gobernación. El Gobierno, en Consejo de ministros y a propuesta del de Fomento ha resuelto la cuestión en forma que no perjudica ni retrasa la ejecución de la prolongación de la Castellana. Por ello le debe el Ayuntamiento y todo Madrid gratitud.

Por tratarse de un asunto que venía siendo motivo de discusión y comentario público, crece oportuno el alcalde añadir a lo arriba expuesto que desde que tomó posesión de la alcaldía se ha puesto al habla con el señor ministro de Fomento y el de la Gobernación, así como con el señor Comisario Regio del Canal de Isabel II y director de dicha entidad. En todos encontró el más vivo deseo de llegar a soluciones con venientes para Madrid. Era para ello necesario que el director del Canal buscara soluciones que dejando libre el paso a una mejora tan interesante para Madrid como la prolongación de la Castellana, permitiera que el depósito reuniera las condiciones necesarias en instalación tan importante, en cuyo emplazamiento habían intervenido no sólo los técnicos del Canal, sino el elevado Consejo de Obras Públicas.

El señor director del Canal, dentro del lugar que le corresponde, dada la delicadeza del asunto, ha actuado con una lealtad de amplitud de miras que el alcalde ha podido comprobar durante la laboriosa gestión y que coincidiendo con el espíritu también amplio y comprensivo en que ha procurado el alcalde inspirar sus actos, ha permitido que la solución acordada por el ministro de Fomento sea resultado del informe de la Comisión compuesta por técnicos del Canal y del Ayuntamiento. Las negociaciones citadas no sólo han permitido llegar a solución tan deseada, sino que será motivo para que las relaciones entre el Ayuntamiento y el Canal sean más íntimas

y cordiales y permitan resolver más rápidamente asuntos que a ambas entidades interesan y que se entorpecen y dificultan a través de las escuetas comunicaciones oficiales de lenta tramitación.

Separado así el obstáculo que el cuarto depósito representaba para la prolongación de la Castellana, se procederá inmediatamente por el Ayuntamiento a estudiar las condiciones más adecuadas para sacar la obra a concurso. Es de suponer sean varias las casas importantes que concurrirán por tratarse de empresas de grandes vuelos e importante, y bueno es que sepan que no ha de tardarse en la publicación del concurso.

**Una proposición de don Jenaro Marcos**  
 A la excelentísima Comisión Municipal Permanente:

El concejal que suscribe, teniendo en cuenta que la zona general del Ensanche, a pesar de su gran extensión, carece por completo de jardines, que además de su necesidad como puntos de salubridad, higiene y esparcimiento, rompan la monotonía de líneas formadas por las larguissimas calles del Ensanche, donde el viandante no encuentra más vestigio de arte que las cuatro o seis estatuas instaladas por iniciativa de aquel alcalde de grata memoria, don Alberto Aguilera, tienen el honor de proponer a V. E. se sirva ordenar que por los técnicos correspondientes se formulen con urgencia los con siguientes proyectos para la formación de pequeños jardines en todos los encuentros de las calles de primer orden de Ensanche, o sea las que tienen 30 ó más metros de anchura, instalándose en su centro estatuas, fuentes, bustos, etcétera y especialmente columnas luminosas con barómetro y termómetro, coronadas por relojes de cuatro esferas que han de ser de gran utilidad pública para toda clase de viandantes, y sobre todo para la numerosísima clase obrera que en general carece de ambos necesarios aparatos.

El importe de este bien justificado gasto debe consignarse en el capítulo corres-

pondiente del presupuesto ordinario del Ensanche para el próximo año de 1931. Madrid, 25 de agosto de 1930.

## V Congreso Nacional Municipalista

Con objeto de ultimar los preparativos del V Congreso Nacional Municipalista, con vocado en Valencia para el próximo mes de octubre, el secretario de la U. de M. E., señor García Cortés, se ha entrevistado en dicha capital con los señores Maestre, alcalde de la ciudad, Marcos Miranda y Cardenal, tenientes de alcalde, y con varios elementos técnicos de aquel Ayuntamiento.

En estas conversaciones se han convenido en principio los locales en que el Congreso tendrá lugar, las fiestas y actos con que la municipalidad levantina obsequiará a los asambleístas, la forma de llevar a cabo la proyectada exposición de trabajos urbanísticos y otros interesantes particulares relacionados con la organización del citado acontecimiento municipalista.

Próximamente se detallarán estos acuerdos. Por el momento nos permitamos asegurar que los asambleístas hallarán en Valencia la más hospitalaria acogida.

Desde luego aseguramos que la sede del V Congreso Nacional Municipalista no ha podido ser mejor elegida. A sus muchos encantos naturales la capital levantina ofrece ahora los asombrosos progresos realizados durante los últimos años. Valencia es ya una ciudad europea de primer orden. Ha abierto nuevas grandes vías; ha mejorado el trazado de buena parte de su sector viejo; ha levantado magníficos edificios; ha mejorado considerablemente sus pavimentos y sus servicios sanitarios, en particular el de limpiezas, en el que ha implantado con eficacia la recogida domiciliar de basuras, y en breve establecerá el tratamiento de los detritus urbanos por el sistema de Bocari; en suma, Valencia es al presente una fuente de copiosas enseñanzas para los alcaldes y concejales españoles y para cuantos en nuestro país se ocupan de los problemas de la gobernación local de los pueblos.

## LA BOLSA

### VALORES PUBLICOS Día 26

Interior 4 por 100. F. ....	71,80
id. id. : 5 y 6 .....	71,80
Exterior 4 por 100: F. ....	00,00
id. id. : E. ....	881,91
Amortizable 4 por 100: E. ....	075,50
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F. ....	100,95
Id. id. id. (con impuesto) F. ....	00,00
Deuda ferroviaria: A. ....	091,00
id. id. : B. ....	690,00
id. id. : C. ....	090,00
Bonos del Tesoro: A. ....	165,30
Ayuntamiento Madrid 1868. ....	030,00
Id. Id. Exprs Interior 1899. ....	71,80
Id. Id. id. 1909 .....	000,00
Id. Id. D. y Obras: ....	000,00
Id. Id. Ensanche .....	000,00
Id. Id. id. 1915 .....	070,00
Villa de Madrid 1914. ....	090,00
Id. id. 1918. ....	091,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100. ....	095,00
" " " : 5 por 100. ....	100,55
" " " : 6 por 100. ....	110,40
Acciones Banco de España. ....	599,00
" " Hipotecario. ....	0 0 0
" " E. de Crédito. ....	000 —
" " Hisp. Americano. ....	000 —
" " Nuevas Rio de la Plata. ....	0 0 0 0
Tabacos. ....	000,00
Fénix .....	465,—
Ferrocarriles Andaluces. ....	656,00
" " M. Z. A. ....	510,00
Metro. ....	181,00
Ferrocarril Norte de España. ....	544,50
Azucareras preferentes. ....	000,00
Id. ordinarias. ....	030,00
Peñarroya. ....	000,00
Moneda extranjera	
Francos .....	056,45
Id. Suizos. ....	179,51
Id. Belgas. ....	129,14
Liras. ....	048,55
Libras. ....	44,95
Dólares. ....	9,225
Id. Cable. ....	10,00
Marcos oro. ....	22,05

que, si no se otorgan rápidamente los nuevos recursos, algunas Sociedades tendrán que llegar a la quiebra. El señor Sangro prometió atender las aspiraciones de la colonia de periodistas y de las restantes, interesando del ministro de Hacienda una fórmula de arreglo.

Después de visitar el señor Sangro las dependencias de Trabajo hizo entrega a las autoridades de un cheque de treinta mil pesetas para que estudien la manera de construir un nuevo edificio o habilitar el actual en las condiciones debidas. Dicha cantidad constituye un primer anticipo que hace el Gobierno, sin perjuicio de librar nuevas cantidades, cuando la obra haya comenzado.

El director de la Escuela agradeció el donativo y prometió estudiar con todo cariño problema tan importante para Burgos.

**En honor del ministro de Economía**  
 OVIEDO, 26.—El ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguri, que llegará el día 28 en el expreso, visitará el puerto del Musel, dirigiéndose seguidamente a la granja agrícola de Lloreda, propiedad del alcalde, don Claudio Vereterra, donde será obsequiado con un "lunch".

Visitará después la Feria de Muestras, presidiendo la distribución de los premios de ese certamen y de la Exposición Agropecuaria.

A continuación se celebrará el banquete de clausura, hablando el señor Rodríguez de Viguri y el ex ministro de Hacienda, don Argüelles.

En el expreso de la tarde regresará a Madrid.

## ACCIDENTES FERROVIARIOS

### Descarrilamiento de un tren

ZAMORA, 26. — Ayer a cuatro kilómetros de esta capital ha descarrilado el tren mixto de Medina del Campo. Entre los viajeros, algunos de los cuales resultaron con magullamientos, se produjo gran alarma.

El accidente fué debido a la rotura del eje del tender. Los viajeros regresaron a esta capital en automóvil. La línea ha quedado interceptada.

**Un mixto alcanza a un mercancías**  
 ZARAGOZA, 26. — En la estación de Sabiñán ha chocado, por alcance, el mixto 841 con un mercancías, descarrilando tres coches del mixto y resultando heridos los viajeros Santiago Joven Martín, José Luna Campillo y José Bartolomé Martín y el guardaferro Hipólito Babullero.

## Una copa para el archiduque Francisco José

BARCELONA, 26. — Se ha verificado ayer el acto de entrega de una artística copa donada por el ministro de Marina al archiduque Francisco José de Habsburgo, el aviador español mejor clasificado en la última vuelta aérea a Europa.

El agraciado recibió el obsequio de manos del comandante de Marina, en presencia del director de Aeronáutica, jefes y oficiales de la misma Arma y nutrida representación de la Aviación civil. Con el archiduque estaban, además de las personas de su familia, el mecánico señor Lletjó, que le acompañaba en su vuelo.

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

# NOTAS DEL DIA

El ministro de Hacienda recibió esta mañana en su despacho oficial al pleno del Tribunal de Cuentas y a varios miembros del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa.

Al señor Wais le visitó don Natalio Rivas, con quien conferenció cerca de media hora.

Anoche, de madrugada, regresó a Madrid en automóvil el ministro de Trabajo. Se detuvo en Burgos, donde cenó acompañado de algunas autoridades.

El ministro de Economía en la conversación que mantuvo esta mañana con los periodistas les dijo que en la "Gaceta" de hoy se publica una Real orden disponiendo el cese del Régimen de exenciones que prohibía la libre importación de maíz según el decreto de la Dictadura de enero último.

El nuevo decreto restablece íntegramente el imperio del arancel vigente y se señala un impuesto de diez pesetas oro, que al cambio actual constituye una defensa suficiente para la producción. Este mes, por ejemplo, supone 16,72 pesetas.

Añadió el ministro que había provincias, especialmente en las Vascongadas, en las que cuando el trigo estaba a cuarenta pesetas, el maíz se cotizaba a sesenta. Para evitar esto, si fuera posible, se publica una Real orden estableciendo las consultas previas con un plazo para que informen los elementos interesados en cada caso, para evitar que el maíz extranjero pueda servir de especulación a algunos.

Añadió el ministro que se aplicaba una tasa de admisión con un margen de dos pesetas, creyendo que así se da satisfacción a diversos elementos, sobre todo de Cataluña y Santander, que de continuo reclamaban esta protección por creer no es posible que en esta época de el año pueda sustituirse el maíz por otro pienso.

El ministro ha ordenado a los gobernadores se mantenga a todo trance la tasa mínima del trigo a 46 pesetas, disponiéndose, si fuera preciso, a modificar las reglas que fuera necesario para imposición de sanciones.

Dijo después el ministro que el ministerio de Economía quiere estimular a las Diputaciones y Ayuntamientos para que realicen préstamos a los labradores sobre diversos productos agrícolas, especialmente el trigo, a fin de evitar que en estos momentos pueda venderse a bajo precio.

Por último dijo que había firmado una disposición en virtud de la cual la Diputación de Salamanca creaba un posito para prestar ayuda a los agricultores.

La Bolsa está falta de negocio en estos días de aguda intensidad de calor y de expectación ante el desarrollo de la campaña defensiva de la peseta.

Entre los fondos públicos impera la pesadez, en cuyo ambiente se tratan algunas series de Interior, el 1917, el 1920, y los 1927, ofreciendo tonos de firmeza únicamente el 5 por 100 viejo, el 1929 y la deuda ferroviaria 5 por 100.

Valores municipales, encalmadísimo, pues sólo se opera en 1918, en alza de un cuartillo, a 91. Los de garantía especial flojos en su mayoría y de las cédulas pierden terreno casi todas las hipotecarias y las argentinas y denotan sostenimiento las locales, con mejoría para las 5 y medio por 100 de éstas. Empréstito argentino, en retroceso.

Acciones bancarias, encalmadas y débiles, pues bajan España y Central; de las eléctricas, Chades decaídas y Sevillanas firmes; Telefónicas, cada vez más altas y lo mismo ocurre con Rif y Felgueras; Petrolillos, ofrecidas; Fénix, con avance de 3 enteros; Andaluces, pedidas; Metro, pesadas; Tranvías, en alza. Explosivas, bastante firmes y ferroviarias y Azucareras, fijas.

Por la mañana estaban las libras, entre banqueros, a 44,90 y 45 pesetas; los dólares a 9,21 y 8,23; y los francos franceses, de 36,25 a 36,35.

Durante la hora oficial no se ha publicado nada, pero entonces y hasta las dos de la tarde las libras esterlinas se fijan en 44,95, los dólares a 9,225 y los francos franceses a 36,45, todo sostenido.

## El intercambio comercial francoespañol

PARIS, 26.—Comentando las declaraciones hechas por el señor Wais, ministro de Hacienda español, "La Journée Industrielle", dice:

"Francia, lo mismo que España, piensa que las relaciones entre los dos países tienen forzosamente que estrecharse a favor de las circunstancias más favorables".

El periódico hace resaltar, sin embargo, que, si bien Francia vendió a España en 1928 mercancías por valor de 1.754 millones de francos, y en 1929 por valor de 1.587, Francia compró en 1928 mercancías por valor de 1.622 millones, y en 1929 por valor de 1.434, lo que demuestra que los dos patillos de la balanza están casi equilibrados.

"La Journée Industrielle" termina diciendo que París es un excelente cliente de España, en lo que a la naranja se refiere, ya que de 1.040.200 quintales de naranja que entraron en Francia durante el año 1929, España exportó 960.000 quintales.



**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

# **El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.-Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**